

Antiguo Gabinete de Electricidad Médica

Masaje Vibratorio

RAYOS X

Corrientes eléctricas de alta frecuencia

J. Peré Raluy

Médico Homeópata

Consultas de 11 a 1. Calle Gracia, núm. 17. — Teléfono 92.

Roosevelt y el Kaiser y su pueblo

Lo primero que dijo el ex presidente norteamericano acerca de la guerra mundial, llegó a los diarios alemanes por conducto del «Tim» y por tanto, muy mixtificado. De gran artículo de Roosevelt, conocido a hora y publicado en el semanario «The Outlook», de Nueva York, se hicieron tales mangas y capirotes, cercenándolo, quitando aquí una frase, aullá otra, que nadie lo conocía. En tanto han estudiado los alemanes en el original lo dicho por Roosevelt, y aparece, como dos y dos son cuatro, que no hay tal germanofobia, inspirada por los ingleses y que se trata de uno de esos inventos infundados británicos. Roosevelt ha publicado otros tres largos artículos en el «Chicago Daily News», del último de los cuales, tomamos estos pasajes interesantes:

«Es completamente absurdo ¿qué digo? más que absurdo disparado pintar al emperador alemán como causante de la guerra, sediento de sangre. Creo que la Historia hallará un día que el Kaiser obró en completa consonancia con los sentimientos del pueblo alemán, en entera conformidad sincera, en el deseo y en la creencia de que así lo exigían los intereses de su pueblo. Como ya antes, a menudo, en su vida personal y familiar, él, así como su familia, han vuelto a probar de nuevo que son genuinos representantes de las grandes cualidades que adornan al pueblo alemán. Todos sus hijos han ido a la guerra, no por darse pisto con su nombre, sino a exponerse realmente a todos los peligros y todas las molestias de la guerra. Dos de sus hijos celebraron nupcias marciales, yendo tras la ceremonia a campaña. Tales bodas fueron características en Alemania al declararse la guerra. Hubo miles de casamientos de oficiales y soldados antes de ir a la pelea. Una nación que en época de peligro nacional muestra tal entusiasmo, es seguramente una gran nación.»

«Viéronse los frutos de las organizaciones alemanas y los resultados de la preparación sistemática en los rápidos avances y enormes éxitos de las primeras seis semanas de guerra. Aun más admirable que esto es acaso el espíritu que lo produjo. Desde los más encopetados hasta los más humildes, hombres y mujeres han probado tener un profundo amor patrio y un altruismo sin igual. Con gran admiración y emoción podemos contemplar el serio ánimo y el noble desinterés que ha mostrado esta terrible crisis en el alma del pueblo alemán. Des o sinceramente que nosotros los nort-americanos, si nos tocara la vez acaso, nos comportáramos de igual suerte.»

«El pueblo alemán está firmemente convencido de que en primer término lucha el germanismo contra el panslavismo, la civilización contra el amenazador torrente temible de la barbarie. El pueblo alemán va a la pelea por tener el profundo convencimiento de que la guerra era una absoluta necesidad. Y una necesidad no sólo para el bienestar de Alemania, sino también para su existencia nacional. Los alemanes tienen la ple-

na convicción de que las naciones occidentales de Europa son traidoras a su cultura, y de que hombre por hombre luchan ellos mismos por el propio hogar, por mujer e hijos, y ante todo en pro de las generaciones venideras. Un aniquilamiento o una desmembración de Alemania, que conduciría a su desvalidez política, sería una catástrofe para la humanidad. Los alemanes son, no sólo nuestros hermanos. Son en alto grado nosotros mismos. Lo que nosotros los nort-americanos debemos a la sangre alemana es enorme. Mucho más aún debemos a las ideas alemanas y a nuestro modelo alemán, no solamente en el terreno del arte de gobernar y administrar, sino en todos los terrenos de la vida práctica. Todo magno corazón, todo espíritu sagaz en el orbe entero, no pueden menos de tener su alegría ante la existencia de una Alemania firme, unida y poderosa, muy fuerte para temer ataques, y muy justiciera para ser fuente de temor para sus vecinos.»

Alta novedad Mc lerne Style Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas Librería de Sucesores de Parpal

Los ingleses de 1906 y de 1914

Dice la «Gaceta de Colonia»:
«En la conferencia sobre Inglaterra y Alemania dada en Colonia por el diputado doctor Beumer, citó el bloque que Napoleón I puso a Inglaterra desde su campamento de Berlín el 21 de Noviembre de 1806. El conferenciante leyó un párrafo del original de este importante e histórico documento, que le ha sido facilitado por el capitán Lierocht de Dortmund, justificando las medidas tomadas contra Inglaterra:

«Nos, Napoleón, Emperador de los franceses y Rey de Italia, consideramos: Primero, que Inglaterra no acepta el derecho de gentes adoptado por todos los pueblos civilizados. Segundo, que Inglaterra trata como enemigos a todos los súbditos de un país enemigo y que en su consecuencia, no solamente hace prisioneros a los soldados, sino también a los buques mercantes, a los empleados y comerciantes que viajan por asuntos de comercio. Tercero, que Inglaterra extiende el derecho de conquista a los buques mercantes, a las mercancías y hasta a la propiedad de los particulares, súbditos de los países enemigos, etc., etc., vengo en decretar se empleen contra Inglaterra todas esas medidas aceptadas por ella en su legislación marítima.»

Con razón opina el doctor Beumer que los ingleses de 1914 no se distinguen en nada de sus antepasados del año 1806, sino que son peores todavía.»

El poder marítimo de Inglaterra

Según la Prensa holandesa, el júbilo de los periódicos ingleses con motivo de la última victoria en las islas malivas ha disminuido mucho. Esto se explica si se considera la aplastante superioridad de los buques ingleses comparada con las fuerzas alemanas tan inferiores. Por otra parte, la opinión pública comenta con inquietud que el Gobierno

no ha publicado todavía ningún detalle sobre este combate y que no se conocen siquiera los nombres de los buques que tomaron parte. La afirmación de los periódicos americanos diciendo que los ingleses habían perdido en este combate varios cruceros no ha sido desmentida hasta ahora por el Gobierno inglés. El hecho de que el crucero alemán «Dresden» haya podido escaparse, a pesar de la superioridad del enemigo, ha provocado también gran disgusto en la opinión pública inglesa.

El proyecto de zonas francas

«La Época» examina detenidamente el proyecto de ley de zonas francas y dice que es de una gran sencillez y de una plausible claridad, limpio de tecnicismos que a los propios técnicos embarullan a veces.

El artículo primero está muy en su punto, pues limita la autorización para conceder zonas francas a aquellos puertos que reúnan condiciones, con lo cual se quiere decir que no todos los puertos del litoral han de poder tener zona franca.

Los puertos «preciosos» que sean practicables para buques grandes y con acceso a una extensión de terreno lo bastante condicionable para que pueda adquirirse el desarrollo preciso para que sea enumeradora de la zona franca.

Estos terrenos deben reunir además condiciones especiales lo mismo a los efectos de la vigilancia fiscal que a los del puerto.

Además el puerto ha de estar situado en alguno de los caminos marítimos del mundo tanto para recibir las primeras materias para su elaboración como para que lleguen a los mercados los productos elaborados.

El puerto, finalmente, debe tener las mejores condiciones para la más fácil y rápida comunicación con el interior.

Enumera las condiciones establecidas y dice que por ellas se ve que el Gobierno toma toda clase de garantías, para que las leyes fiscales tengan su eficacia en la zona franca, excepte en lo relativo a aranceles y transportes.

Ayuntamiento de Mahón

SESION ORDINARIA DE 30 DE DICIEMBRE DE 1914

Presidió el señor Alcalde don Juan de Vidal y Oivar, asistiendo los señores Rita, Olives, Botella, Bosch, Gomila, Panedas, Ponseti (don Mateo), Pons Castell, Coda y Pons Sirjes.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder los permisos siguientes:

A doña Dolores Coll, viuda de Terrés para recorrer la puerta de entrada y la ventana del piso bajo y modificar la puerta del sótano de la casa número 1 de la calle de Prieto y Caudas.

A don Luis Ferrer Fortuny para cambiar la puerta, abrir otra y elevar el frontis de la casa número 4 de la calle de Bellavista.

A doña Catalina Guasch Ferrer para convertir en puerta, dos ventanas y en ventana una puerta de la casa número 4 de la calle de San Sebastián.

Autorizar a don Juan Seguí Tallavull para abrir un portillo en la pared que el municipio posee, sobre la cual pasa el acueducto de las aguas de la fuente de San Juan, al objeto de que puedan pasar carne para los servicios del vergel de dicha señora con la obligación de reconstruir el acueducto de piedra o cemento armado.

Aprobar varias cuentas.

Alquilar a don Juan Ginart Cardona la caseta carnicería número 7 por 12 pesetas mensuales.

El contrato de nombramiento de veterinario municipal a favor de don Cromacio Abadía Arregui ha de ser por tiempo ilimitado.

Adjudicar a don Lucas Pons Olives por 2 475 pesetas la recaudación durante el próximo año de 1915 de los arbitrios municipales establecidos sobre alquileres de locales de parada; sobre parada de carruajes y sobre carruajes de fuera de este término que transiten por la población. Celebrar segunda subasta para

contratar la recaudación del arbitrio sobre matadero para 1915 con sujeción al mismo tipo y pliego de condiciones.

Aprobar el programa de la función que a favor de los Establecimientos municipales de Beneficencia ha de celebrarse en el Teatro Principal el día 5 de Enero próximo.

Quedar enterado que por el artículo 8 de la Ley de Presupuestos para 1915 queda en suspenso la aplicación de Ley de sustitución de los consumos a las ciudades y pueblos no capitales de provincia.

Quedar enterado de las órdenes de la Alcaldía para la formación del aforo de 1915.

Quedar enterado del telegrama del señor Gobernador autorizando el Presupuesto ordinario para 1915.

Autorizar a don Julio Eduardo Galtier para construir una canal por debajo de las aceras al objeto de conducir a la calle aguas llovizanas de las casas números 1 de la calle de Santa Teresa y 13 de la del Carmen.

Aprobar varias cuentas presentadas en la sesión de hoy.

Aprobar las cuentas de gastos por consumos de diciembre.

Publicar un bando recordando las disposiciones sobre perros.

Formar la relación de árboles a plantar de nuevo o sustituir en las calles y paseos de esta ciudad.

A INFORME

De las Comisiones de Hacienda y Consumos, para que estudien el artículo 3.º de la Ley de presupuestos para 1915, a fin de venir en conocimiento de los beneficios o daños que tendrá el municipio por haberse suspendido la aplicación de la Ley de supresión del impuesto de Consumos.

A estudio de la Comisión de Fomento, moción del señor Alcalde de arreglar la instalación de gas para alumbrado extraordinario de las Casas Consistoriales o sustituirla por la electricidad.

INDETERMINADO

El señor Gomila se interesó para que se permita a las señoras asiladas en la Casa de Misericordia asistir a una función de Opera Italiana.

Y se levantó la sesión.

ha obligado a Marina a arrojar el negro manto de las viudas; pero su corazón te pertenece y aún es tiempo.

Jorge sacudió tristemente la cabeza.

—Crees dije, que al envolverme en el sudario de los muertos abrigo una convicción que pudiera desvanecerse? Crees que mi alma es tan mezquina que quiera ser feliz con la diosa que la robó? No, mil veces no! He muerto por ella y para el mundo: he muerto para siempre!

Pero tengo celos! Celos terribles, espantosos! ¡Oh Alejo! lo que nos pintan los poetas de las torturas de los condenados, son pálidos bosquejos de mis tormentosos noches de insomnio y de delirio!... Sufro tanto como creí imposible que pudiera sufrir un pecho humano.

Pero ves el pino como yace sin vida en el suelo... ¡Dios se apiadará de mí algún día y mi martirio se trocará en felicidades allá arriba... Pero tengo celos... tengo celos...

Me parece que la veo, recinado el angelical rostro sobre el seno de Dimitri: que une sus labios con los suyos, que le envuelve con su amante mirada...

A veces quisiera correr a interponerme entre ambos, y alzo mis brazos truncados, y al verlos lloro, Alejo, lloro como un insensato, como un niño!

Jorge se detuvo sofocado por la emoción, Jorge prosiguió con voz mas firme:

—Pensaba ir con mi hijo! Tadeo, que ha abandonado por seguir a sus padres y su cabaña. ¡Pobre niño! Cuanto me ama!... Ahora iré contigo, tú me acompañarás ¿no es cierto? La veré sin que me vea, reclinaré mi cabeza en tu seno y moriré pendiente de tu cuello!

Perdóname si soy débil!... La amo tanto! Es mi primero, mi único amor sobre la tierra!... Cuán dichoso era en Uglitch...

¡Oh, no siento haber salvado a Dimitri, no lo siento! Haz dichosa, Dios mío! Haz que él sepa amaria como yo la amo...

No te vayas, Alejo, no me abandones nunca... ahora solo me quedas tú... tú solo!

Cuando volvió en sí se halló sentado en un ancho sillón; y encontró fija en la suya aquella mirada que le había fascinado pocos momentos antes.

La mirada seguía tristemente fija en él abrazándole con sus vivos respaldos.

—¡Jorge! me repitió Alejo enagenado, había, dejame oír tu voz arrobadora; había, aunque sea para decirme que tu consoladora visión va a dispersarse!

—No, dijo Jorge con voz pañidera, no. Dios no ha querido desatar mis mortales ligaduras. Dios castiga a los que las desatan violentamente. Vivo, mi pobre Alejo, vivo, si se puede llamar vida cuando ha muerto la esperanza. Calla, reposo con fuego, viendo que Alejo hacía un ademán para hablar, calla, no pretendas consolarme. Me quedaba un deber que cumplir, lo he cumplido.

Ahora me llame Kosma Minin. Mi padre arruinó a Nijn Novgorod, yo la he reedificado: puedo morir en paz.

Alejo no le oía.

Había caído de rodillas y le llenaba de delirantes besos. El silencio fué largo; pero la helada corteza de que Jorge aparentaba haber cubierto su corazón, se derritió con el amistoso fuego de su amigo.

Jorge exhaló un dilatado suspiro y una lágrima cayó sobre la frente de Alejo.

—¡Ah, me amas! me amas a un! exclamó este, enlazándole el cuello con sus brazos,

Jorge por toda respuesta unió sus labios a los labios de su amigo y le devolvió sus ósculos apasionados.

Imposible es describir la embriaguez de aquel momento. ¿Que alma bien nacida no lo habrá sentido? quel lengua elocuente habrá podido jamás explicarlas?

Santas y dulces alegrías del cielo, ¿cómo acertará la materia a daros nombre.

Jorge y Alejo se sentían felices. Felices como o son los serafines al derritirse de amor a las plantas del Eterno...

En el Principal

No incluímos desahucados al calificar de acontecimiento el beneficio del inteligente Director de la compañía de opereta don Amadeo Granieri.

El público numeroso y escogido que acudió al Teatro coronó con una salva de aplausos la primera aparición de tan reputado artista sobre el palco escénico.

Por indisposición de la genial Razzo i que el domingo sufrió una luxación en una rodilla, lo cual deploramos, no pudo estrenarse «Millioni de miss Mabel» y en su lugar se reprizó la opereta clásica «La Mascota», obra que hace muchos años causaba las delicias del respetable y que anoche aún se escuchó con verdadero deleite, siendo muy celebrada la interpretación que le cupo y lo esmerado de la escena.

En el intermedio del segundo al tercer acto el beneficiado conó magistralmente la bella canción napolitana «Torna a Sorriento» que el gran Titta Ruffo dedicó al diestro Gallo en Valencia, obteniendo una estruendosísima y franca ovación, siendo al final de ella obsequia o con valiosos regalos de sus innumerables amigos y admiradores, entre los que vimos una cigarrera de plata grabada; una onza de oro; una cartera y un espléndido ramo de flores.

En vista de que la ovación persistió, Granieri siempre galante, cantó otra serenata titulada «Mary Mary» que le valió nuevos aplausos, a los cuales unimos los nuestros sinceros pues muy justos y merecidos fueron, ya que el señor Granieri ha sido quien nos ha deparado la dicha de presentarnos una compañía como ninguna habíamos visto y que difícilmente veremos otra que le supere.

Los aplausos que aquí ha obtenido Granieri indudablemente los alcanzará en todas partes, por tratarse de un artista que no solo cuida de su misión como actor, sino que como director presenta las obras con un cariño tal y tanta propiedad, que quien va un día al Principal, queda con deseos de volver y prueba lo dicho el que desde que se habló de que la compañía se marchaba a Barcelona las representaciones se han contado por horas enormes y todo el público pretende no desperdiciar las pocas funciones que faltan y es porque ocasiones como la presente se ven pocas veces.

En la primera temporada celebraron su beneficio las simpáticas triples señora Patizzi y señorita Razzoli y ayer lo verificó el insigne Granieri.

Lástima grande es que también no haya celebrado su serate d'onore el actor-zo don Adriano Marchetti, que bien lo merece, pues tantas simpatías se ha granjeado por su magnífico labor, que interprete lo que interpreta, la concurrencia lo celebra extraordinariamente y solo ansía verlo en escena, habiendo conseguido tantos éxitos como papeles ha desempeñado.

Antes de cerrar esta crónica voyan también nuestros párcems para actor de tanta valía.

Cruz Roja del Partido de Mahón

Debiendo proceder a la renovación de los cargos: Presidente, Vice-Presidente primero, Secretario y dos Vocales de esta Junta de Gobierno, se convoca la general reglamentaria para el día 10 del corriente, a las once, en el domicilio social, «Ateneo Científico Literario y Artístico» de esta ciudad, a tenor de lo dispuesto en el artículo 20 del Reglamento de la misma.

Solo tienen derecho de asistencia los socios que cuenten por lo menos seis meses adscriptos a la citada comisión.—Mahón 2 Enero de 1915. P. A. de la J. de G.—El Secretario, Juan A. Taltavull. 1-3

Consumo público

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 27 diciembre

Día 30 idem

1 vaca, 162 kilos, Binietap de Ansoño (Villa Carlos).

1 idem, 163 500, Vicente Xequet (San Cristóbal).

1 ternero, 151 500, Juan Xequet (idem).

1 idem, 137 500, Sista Clara (idem).

2 carneros, 26, estancia Acaiduset (Alayor).

1 idem, 27, se Terra Rotj (Mercadell).

1 idem, 21 500, se Creu d'en Ramis.

4 cabras, 56, propios.

2 idem 17, Juan Pons (Ferrerías).

23 cerdos, 1 585.

Día 31 idem

1 buey, 346 kilos, Barcelona.

1 ternero, 346 500, noria del señor Mateu.

1 idem, 269, Curniola. 1 idem, 163, estancia Binillenti de Baix.

1 idem 196 500, Lumena del señor Nette (Alayor).

2 carneros, 32, Mo plé.

3 idem, 48 500, Llimpa.

4 idem, 48, propios.

2 idem, 35 500, Murell.

15 cerdos, 752.

Día 1.º enero

1 vaca, 142 500 kilos, estancia de don Mateu Seguí (San Cristóbal).

1 ternero, 196, noria Carbo tell.

3 carneros, 35 500, propios.

2 cerdos, 153.

Día 2 idem

1 buey, 249 kilos, se Mola (Alayor).

1 idem, 294, Binixema de Devant (idem).

1 vaca, 159, vergel es Coll d'es Vent.

1 ternera, 111, estancia del señor Gemila.

1 idem, 117, vergel es Font d'en Simón de Matias.

1 idem, 124, estancia Binixema (Alayor).

4 carneros, 53, propios.

1 idem, 36, Binixema de Devant (Alayor).

10 cerdos, 939.

Santoral

Santo de hoy.—Stos. Eduardo rey, Apolinaria Virgen y Emilianaa.

Santo de mañana.—La Adoración de los Stos. Reyes Melchor, Gaspar y Baltasar y S. Meliano.

Visita a la Corte de María.—Mañana se hace a Ntra. Sra. de Belén en S. Francisco.

Para vender

Lo está en Mercadell una casa situada en la calle de Isabel II y señalada con el número 50.

Para informes y demás, en Mahón, plaza Mirandó, número 13.

DINERO

Se ofrece sobre primera hipoteca y se solicita sobre primera hipoteca.

HAY

dos casas para vender a precios limitados, situadas en la entrada de la Carretera Nueva de Mahón a Ciudadela.

Para informes en esta imprenta.

MAHON

CÍRCULO MONÁRQUICO

Mañana a cargo de la Juventud Monárquica se celebrará un espléndido baile de máscaras.

Esta mañana han salido para Ciudadela el General Gobernador, Delegado del Gobierno, Juez de primera Instancia y don Juan Victory invitados por el digno Diputado por el distrito don Gabriel de Squella, quien sentará hoy a su mesa a las primeras autoridades de la isla.

Nuestro distinguido amigo el farmacéutico de esta localidad don Honorio Pons Zabala, ex director de este diario, se halla bastante mejorado de la dolencia que le ha tenido en cama durante bastantes días.

Lo celebramos y hacemos votos para su total restablecimiento.

BORDADOS : : BORDADOS : : BORDADOS

Aprovechar la ocasión

Casa Buenaventura Bastión 23

Como persiste el temporal, ayer tarde suspendió de nuevo su salida para Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca», lo cual efectuará esta tarde.

A las nueve ha salido para Alcedia y Barcelona el vapor correo «Mahón».

El «Monte Toro» suspendió también ayer tarde su salida de Barcelona para este puerto, debiéndolo verificar a las cinco de la tarde de hoy.

El representante en esta plaza de la Casa Sieger ha tenido la fineza de obsequiarnos con un artístico calendario de pared, regalo con que tan importante casa favorece a los clientes de todo el mundo.

Estimamos la atención.

Se ha accedido a que el Capitán de Corbeta nuestro buen amigo don José Riera Alemany, asista como alumno a la Escuela de Zoología de Marina.

En la tarde del domingo pasado tuvo lugar en San Luis el entierro de la esposa y madre de nuestros particulares amigos y suscriptores don Pedro Pons y de su ilustrado hijo don Francisco.

A pesar de lo lluvioso del día, el acto revistió gran solemnidad, resul-

tando una sincera manifestación de duelo, demostrando que son muchas las simpatías con que cuenta la familia propietaria de Binirramet.

Reciba nuestro sentido pésame elevando al propio tiempo una plegaria al Todopoderoso por su eterno descanso.

En los días 10, 11 y 12 del actual se concentrarán en las cajas de recluta al objeto de ingresar en filas, los individuos del reemplazo último declarados soldados.

Corsés confeccionados

Y A MEDIDA FAJAS VENTRALES

Paza Constitución n.º 9; frente Santa María.—Mahón.

AGRICULTORES

No abonéis vuestros campos más que con LOS GUANOS ORGÁNICOS DE LA ACREDITADA FÁBRICA DE DON FRANCISCO ANDREU DE BARCELONA.

Las cualidades del mencionado guano orgánico y su riqueza en anhídrido fosfórico, potasa y nitrógeno, lo hacen ciertamente de resultados muy superiores a los abonos químicos mejorando notablemente el humus de la tierra una vez empleados, contrariamente a lo que sucede con aquellos que por regla general las empobrecen.

Para pedidos y detalles dirigirse a la Agencia General de Negocios, Doctor Orfila, n.º 1.

RELIGIOSAS

Anoche terminó en el Asilo Calabria el solemne Triduo dedicado al Niño Jesús de Praga por la piadosa Archivera en aquel oratorio instituido. Los cultos han revestido gran brillantez y la concurrencia ha sido numerosísima.

Bajo dosel blanco ha estado expuesta Su Divina Majestad, rodeando el Augusto Tabernáculo plantas naturales y espiéncida iluminación. Han predicado oportunos y sentidos sermones los Rdos. don Fermín Rosas Pbro., don Esteban Quintana presbítero y don Miguel Janer presbítero, evidenciando como sólo en Jesús Nuestro Redentor pueden encontrar los individuos, las Sociedades y el mundo entero, la paz y la felicidad que aspiran los corazones de los mortales. El domingo y ayer hubo Misas de comunión general, distribuyéndose número importante de Sagradas Formas, y ofreciéndose

dichos actos por la pronta terminación de la guerra europea. Cui larona del canto las Rdas. Religiosas de la Consorción, corriendo también a su cargo la Misa Mayor del domingo. Antes de la reserva, se cantó anoche, solemne Te-Deum, concurrendo al acto esta Sección Adoradora Nocturna con bandera.

Felicitamos a dicha Rda. Comunidad y de un modo especialísimo a su celoso como querido señor Capellán don Francisco Timoner presbítero que con una bondad y un tacto exquisito ha sabido reunir estos días en torno del Mitagroso Niño Jesús de Praga, a casi todas las Asociaciones religiosas de Mahón, que cual si fueran una sola, ligadas por la caridad cristiana, que identifica a los corazones, han dado gloria a Dios y han contribuido de veras a la santificación de las almas.

El próximo pasado domingo tuvieron comunión general las Hijas de María en San Francisco y los cofrades del Santísimo Rosario en Santa María.

Mañana, el jueves y viernes, se celebrará en la iglesia de las Hermanas Carmelitas (Santa Rosa, 4) solemne Triduo en honor del Niño Jesús de Praga.

Mañana, festividad de los Santos Reyes, habrá Misa de comunión general a las siete y media y por la noche de 5 y media a 7 solemnes cultos con exposición, estando los sermones a cargo de los Rdos. señores don Miguel Pons Seguí Pbro., don José Juaveda Pbro. y don Esteban Quintana Pbro.

La parroquia de San Francisco celebra mañana según antigua costumbre, la fiesta de la Epifanía, celebrándose procesión cívica por la tarde después de las solemnes Vísperas.

BILLAR completo para vender.

Informes, Estanco de San Luis, 10-15

Doctor Muñoz

Médico-Cirujano

Consulta de 2 a 4.

PLAZA ARRAVALETA, 2

Algarrobas

Dara razón JOSÉ RIUDAVETS, Plaza Carmen, 13, y Norte, 1, Mahón. 74

Vedado

Queda terminantemente prohibido transitar y cazar en los predios BINIET NOU, ALCAIDUSET Y SON PONS (ntes PETRONS) sin autorización de sus dueños o persona delegada 4-15

Pedro Mir Llambías

MÉDICO CIRUJANO

Especialista en Partos y Ginecología (enfermedades propias de la mujer), ex-alemán de los Hospitales de París.

FRIETO Y CAULES, 13

Consulta de 2 a 4 y de 8 a 9.

Días festivos de 12 a 3.228

68

Pan tierno

Habiendo llegado a un acuerdo con sus operarios acerca de la ley del descanso semanal, el dueño de la acreditada panadería LA CERES, sita en la calle de Cardona y Orfila, número 18, participa a su numerosa clientela que a partir de mañana, día 3 de Enero, y en domingos sucesivos se servirá pan tierno y panecillos de todas clases. 3-6

Papel para máquinas

de escribir

LIBRERÍA

Sucesores de Parpal

Nueva 10.

Pero el alma sujeta por su débil naturaleza humana a la grosa tierra no puede mantener su vuelo en las esferas y vuelve pronto a caer desfallecida. La dicha del alma es tan solo una leve sopla, porque no es aquí en donde debe apurar su dulce copa.

Los amantes palabras de los dos amigos terminaron en sollozos, y en breve quedaron el uno enfrente del otro, con los ojos bajos y el semblante contristado.

Jorge veía desplegarse ante sus ojos todo su tristísimo pasado; Alejo divisaba la inmensidad de aquel mudo dolor y no había consuelos que ofrecerle.

Había un nombre que estaba en los labios de entrambos; pero ninguno de los dos se atrevía a pronunciarlo.

Alejo comprendió que la incertidumbre es el peor de todos los sufrimientos.

—Marina va ser Reina, b. l. bucéo con voz ininteligible. Jorge se tambaleó en su asiento; pero nada dijo.

—Marina va a ser Reina, repuso Alejo timidamente, porque te cree muerto; pero te ama, y aun es tiempo.

Jorge dejó caer su hermosa cabeza hacia atrás, sus ojos se fijaron melancólicamente en el cielo, y por sus párpados se filtraron lágrimas.

—Aun es tiempo, repuso Alejo conmovido a la vista de aquel dolor mudo y terrible.

—Alejo, exclamó Jorge con voz ronca, mi existencia debe ser un misterio para todos y sobre todo para ella. Jorge ha muerto; su cadáver yace en el fondo del torrente de Tula. Ahora solo existe Kosma Minin, el regenerador de Njai Novgorod y este es el único título que se pondrá sobre el marcol de su tumba. Ah! ah! añadió soltando una amarga carcajada, mirame bien. Alejo, míame bien, ¿qué puedo tener de común el mutado Kosma Minin con la hermosa Emperatriz de las Rusias, con la hechicera esposa del más noble de los Czars? Crees por ventura que la tiel Njai Novgorod no ha festejado la venida de su nueva soberana? Hubo calles entapizadas de

flores, caprichosas iluminaciones, en don de brillaban las cifras de los dos futuros esposos, piadosas ceremonias en las iglesias, bailes públicos en la plaza.

Ah! ah! cuán hermoso fué aquel día, y como repetí en todos los ecos de los cercanos montes los nombres de Dimitri y de Marina...! Y yo presidía todas estas ceremonias, yo aplaudía la hermosura de nuestros reyes, yo hacía votos por su eterna felicidad...yo... ah!... yo rogaba a Dios que me hiciera morir pronto...!

Pero pasó aquel día y aun existo. ¿Lo hubierais creído? ¡Aun existo!

La mirada de Jorge llena de melancólica resignación se fijó de nuevo en el cielo y una triste sonrisa surgió en sus labios descoloridos.

—Ves, añadió con dulcísimo tono, ¿ves aquí el pino derribado, cuyas secas ramas cubren el suelo? ¿Cuántas tempestades habrá resistido! cuántos rayos habrá visto rozar su copa y derribar los árboles vecinos? Sin embargo la impasible segur del tiempo ha socavado al fin sus raíces. Hé aquí caído hé aquí muerto! ¡Qué importan unos cuantos días más de lucha y de martirio, si llega al fin el libertador instantel! ¡Oh Atejol si pudiera verla en todo el esplendor de su belleza, circiendo la diadema soberana sonriendo a su amante esposo, sonriendo a sus felices vasallos, me parece que el placer y el dolor me matarían!

Ver! verla una vez siquiera, verla dichosa, verla concediendo a otro hombre las caricias que jamás quisiera aceptar, ¡pero verla, Alejo! ¡Cuán pronta, cuán amarga y cuán dulce fuera entonces mi muerte!

Hé aquí mi único anhelo, mi única idea, mi única esperanza. Y por qué no he de realizarla? por qué? Iré a Moscou, quiero ir una sola vez, la última... Es preciso que la vea para que muera!

—Jorge, exclamó Alejo con tono solemne, tú sabes que jamás he manchado mis labios la mentira: un secreto arcano

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

EL CONFLICTO EUROPEO

DE MADRID

5 enero

El parte alemán

El despacho oficial facilitado ayer mañana en Nordeigh por el Estado Mayor alemán dice, que han sido rechazados victoriosamente todos los ataques contra Nieuport, agregando que en Argonne las tropas alemanas progresan en todo el frente, habiendo también rechazado a los franceses al Norte de Verdún, en Vaylli y Apremont.

Al Norte de Commeroy las tropas germanas se apoderaron del bosque de Brule.

Dice el Estado Mayor alemán que a pesar de las noticias francesas de continuos avances en Steimbach, no hay nada de ello cierto, por cuanto han sido rechazados en cuantos ataques intentaron.

La artillería francesa lo que hace es disparar contra los pueblos en donde cree se parecen a los alemanes, habiendo muerto a cincuenta habitantes en uno de los últimos bombardeos.

En la Prusia la situación es igual y al Este del Iura y Rawa los germanos han progresado.

De origen ruso

Un despacho de Petrogrado anuncia que han resultado infructuosos los esfuerzos de los alemanes para romper la línea rusa frente al Vístula quienes muestran últimamente gran actividad.

Servios y austriacos

Los monitores austriacos han bombardeado de nuevo Belgrado.

El número de prisioneros austriacos caídos últimamente en poder de las tropas serbias ascienden a seiscientos oficiales y sesenta mil soldados.

Rumanía y Rusia

El Presidente del Consejo rumano ha demostrado públicamente sus simpatías por Rusia.

Un parte ruso

De Petrogrado comunican que continúa la lucha en las orillas del Vístula, habiendo rechazado un fuerte ataque en la izquierda de Bzura, Bawka y Edolapore.

En la región de Gornice los rusos ocuparon varias posiciones fortifica-

das en las alturas del pueblo de Mawian haciendo tres mil prisioneros.

En la Bukovina r. chazaron varios ataques a la boyoneta.

El parte austriaco

Un despacho oficial de Viena comunica que sigue la lucha en los Kárpates y la Bukovina igualmente que en el sector de Biala en donde rechazaron a los rusos despues de hacerles dos mil prisioneros avanzando también por el Norte del Vístula.

La invasión de Servia

El Emperador Francisco José ha concedido el mando del millón de hombres que tiene dispuestos para invadir a Servia al archiduque Eugenio.

Situación apurada

De Londres comunican que la situación de los alemanes es sumamente comprometida por verse en extremo amenazados por su flanco derecho.

El frío

El frío que se siente en los alrededores de Varsovia es grande, por cuanto estos últimos días se ha registrado la temperatura de diez y ocho grados bajo cero.

El deshielo impide el arrastre del material pesado, dificultando las operaciones.

Refuerzo alemán

Dícese que el ejército del General Hindenberg ha sido reforzado con un millón de reservistas, contando, gracias a él, con reanudar la ofensiva.

Otro parte alemán

Anoche fué hecho público un nuevo parte oficial alemán de Nordeigh en el que se manifiesta que al frente de Ostende aparecieron varios buques de guerra ingleses, alejándose más tarde de la costa sin disparar un solo tiro.

En todo el frente de la línea se está librando un gran duelo de artillería, rechazando al propio tiempo al nordeste de Saint Meunill un ataque de los franceses causándoles muchas bajas.

En Prusia y Polonia la situación es igual.

Al oeste del Vístula continúa luchándose con denueso, habiéndose apoderado los alemanes de Borzuino.

Además han sido muy fortificados los puntos más estratégicos, habiendo hecho últimamente más de mil prisioneros, cogiéndola además a los rusos seis ametralladoras.

También fueron rechazados varios ataques nocturnos de los rusos que intentaban recuperar el este de Bawka.

En la Polonia las fuerzas alemanas prosiguen avanzando con lentitud, diciendo que son del todo inexactos los éxitos que últimamente se atribuyen los rusos en Ino'odz.

Al este de Pilia la situación es igual.

Bombardeo de un hospital

Un radiograma de Po'dhu da cuenta de que los aviadores franceses bombardearon el poblado de Roulka.

Una de las bombas fué a caer sobre un Hospital militar no causando más que desperfectos.

Masajes desmentidos

El periódico oficial «La Tribuna» que se publica en Roma desmiente la próxima acción italiana.

Desde Petrogrado

Dicen de Petrogrado que es inexacto que la flota turca tuviera éxitos en Boloun.

Agrega la nota que entre los lagos Mausríanos y el río Filicea luchan 27 cuerpos de ejércitos alemanes.

Ofensiva reanudada

Los turcos han tomado de nuevo la ofensiva en el Cáucaso.

Rusos y alemanes

De Petrogrado comunican que se está librando un grandioso combate en las inmediaciones de Bzura.

También comunica que las trincheras rusas y alemanas separadas solamente un treinta metros o sea la anchura del río.

La intervención del Papa

Toda la prensa publica los telegramas cambiados entre el Papa Benedicto XV y el Kaiser acerca del canje de prisioneros, estando todos unánimes en alabar las iniciativas de Su Santidad.

Inglaterra en el Vaticano

La prensa liberal se muestra sumamente alarmada acerca de la misión que lleva el ministro inglés en el Vaticano, considerándole como un acto de cortesia el cual será de poca duración.

La estancia de Sir Howard en el Vaticano augura ventajas para el catolicismo inglés.

Alemanes detenidos

Dicen de New York que un policía ha detenido a un teniente y tres reservistas alemanes que pretendían embarcarse con destino a Noruega.

También han sido detenidos otros reservistas alemanes que intentaban embarcar.

Avance alemán

De Berlín comunican que después de ocho días de lucha entre alemanes y rusos los primeros se apoderaron del poblado de Misch.

Prisioneros rusos

Desde el día de Navidad las fuerzas alemanas han hecho prisioneros a cuatro mil rusos, apresando además ocho cañones, tres ametralladoras y dos trenes militares.

Al norte de Sautsch dice que los persas han luchado en favor de Alemania y que las baterías de la plaza impidieron a los cruceros aliados el acercarse a la costa.

Los supervivientes del «Formidable»

Un despacho de Londres comunica que los supervivientes del acor-

razado «Formidable» dicen que al ocurrir la explosión el agua penetró en el buque apagando las calderas y volando la Santa Bárbara.

Ello no obstante, el barco tardó aun un cuarto de hora en hundirse. Se ha confirmado que el «Formidable» fué echado a pique por un submarino alemán.

Intento fracasado

Ha fracasado el intento de los rusos de romper la línea austro alemana costándoles los últimos esfuerzos numerosas bajas.

Un batallón quedó totalmente aniquilado quedando prisioneros de los alemanes ochocientos individuos y un aeroplano.

Inglaterra y los Estados Unidos

Se sabe que en el caso de que Inglaterra no dé cumplida satisfacción a la nota norteamericana, el gobierno de los Estados Unidos prohibirá en el acto los muchos productos solicitados por los ingleses.

Virey de Irlanda

El Rey Jorge ha extendido el nombramiento de Virey de Irlanda a favor de Lord Vimberne.

Revolución sofocada

Un despacho de la Argentina anuncia que ha sido sofocada la revolución en el Paraguay.

Bulgaria neutral

De Sofía manifiestan que discutiéndose los presupuestos en las Cámaras, el Ministro de Negocios Extranjeros confirmó que Bulgaria se mantendría neutral a todo trance.

Crucero francés perdido

Dicen desde Constantinopla que a veinte millas de Zaffa se ha hundido por efectos del temporal el crucero francés «Amiral Chaeff».

Tormenta en Portugal

Los desechos de Lisboa dan cuenta de que se ha desencadenado una horrible tormenta sobre Portugal, causando graves destrozos en Coimbra.

Noticias de España

Huelga solucionada

Ha sido solucionada satisfactoriamente la huelga de Igualada.

Nombramiento

Se indica para el cargo de Subsecretario de Gracia y Justicia al que lo es de Instrucción don Jorge Silvela.

Asesinato

En la calle de Tráfalgar un individuo mató por celos a su esposa, presentándose luego al Juzgado.

Explosión de cartuchos

En el domicilio del Juez Municipal de Casas de don Juan explotaron ayer cuatro cartuchos, causando graves daños en el edificio, si bien no hay desgracia personal alguna que lamentar.

Ha sido detenido el autor de la fechoría.

Declaraciones de Bergamín

El ex ministro de Instrucción Pública señor Bergamín que se encuentra en Sevilla ha tenido una interview con un periodista declarando que se retira para siempre de la política en donde solo ha encontrado sinsabores, dedicándose de lleno al bufete.

El señor Bergamín habló luego de la cuestión internacional, manifestando que España no podía hacer otra cosa que mantenerse neutral, pues de lo contrario se arruinaría en una semana. Agregó que de habernos aliado

con Inglaterra, caso de que ella hubiese triunfado, tal vez nos hubiese devuelto Gibraltar, cosa que a su juicio no tiene importancia, por cuanto igualmente posee España la llave del Estrecho y solo nos hubiese proporcionado nuevos gastos en el artillado.

Poniéndonos del lado de Alemania, en el caso que hubiese triunfado no hubiera anexionado Portugal terreno que nos habría sido sumamente difícil conservar por el odio que sienten hacia nosotros los lusitanos.

Finalizó diciendo que la actitud del conde de Romanones de querer llevarnos a todo trance a la guerra no era otra que la de arruinarnos en provecho propio, cosa que a él no le importaba, pues solo lo que buscaba era grandes ventajas para su ya poderosa fortuna, aunque la Patria se hundiera.

Las declaraciones del señor Bergamín han sido muy comentadas.

Los nuevos ministros

Ayer al medio día juraron sus cargos los nuevos ministros señores Esteban Collantes y Burgos Mazo, tomándoles el juramento el señor Dato como Notario Mayor del Reino.

Después de la jura los nuevos ministros cumplimentaron a los reyes, pasando despues a reunirse con el señor Dato quien les posesionó de sus respectivas carteras.

Tren descarrilado

El ministro de Fomento señor Ugarte ha telegrafiado al Presidente del Consejo participándole que en Alamedilla ha descarrilado el tren que le conducía, no ocurriendo desgracias.

VERGER.

Telegramas de la «Marítima», Barcelona 4.—19.

Continuando temporal «Monte Toros» suspende salida hasta mañana cinco tarde, telegrafiamos. Bellver, Miramar e Isleño también suspenden salida.—Amengual.

Teatro Principal

Gran compañía de opereta italiana Granieri-Marchetti

Grandiosa función para hoy Función a favor de los Establecimientos Municipales de Beneficencia

PROGRAMA

El segundo acto de G E I S H A «¡Oh, paradisso!» romanza cantada por el tenor señor Pons. Intermedio por la banda del 70. CAVALLERIA RUSTICANA **

Para mañana Tarde a las 4 LA VITA DI BOHEME Noche a las 9 MILIONI DE MISS MABEL Precios económicos

Casino Consey

Gran compañía de zarzuela dirigida por don Juan Barceló

Funciones para mañana Tarde EL REY QUE RABIÓ Noche MARINA

Mosquiteros

Gran novedad En casa SINTES Muebles.—Mahón

Academia Mariana de San Estanislao

CINEMATÓGRAFO Y PANTALLA ÚNICOS EN MENORCA

Para mañana Grandes estrenos. Programa extraordinario que llegará de Palma. Sesiones a las 5, 8 y 10.

CREDITO

MERCANTIL

DE MENORCA

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 Noviembre 1914 y el de las Cédulas Banco Hipotecario del Uruguay, vencimiento 30 Septiembre último.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpétua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100, vencimiento 1.º de Enero de 1915.

Además admitimos para su negociación los cupones de Cédulas Argentinas al 6 por 100, vencimiento 1.º Enero de 1915.

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRET, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA LONA

PRECIOS DE VENTA

	El Kilóg.	— Pesetas
Platino..	00'00
Oro fino..	00'00
Plata fina barra..	105'00
Id. 950 m.m.	99'50
Id. 935 id.	98'35
Id. 940 id.	98'85
Id. 900 id.	94'80
Id. 800 id.	84'60
Soldadura..	60'55

Venta y compra de oro y plata en retazos y rieles.
Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número.
Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros.
Depósito en Mahón: Plaza Arra-valera, 7. Barcelona 5 enero 1915.

Facilitado por la Casa Caplain Sain André et Fils de Paris

El kilóg. — Pesetas

Borax líquido, lo botella de litro.	2'50
Oxido la botella de 114 litro	5'00
Plata fina..	100'00
Idem 950 m.m.	95'15
Idem 940 idem.	94'20
Idem 935 idem.	93'70
Idem 800 idem.	80'60
Idem 916 idem.	91'85
Idem 750 idem.	75'75

Gran surtido en cadenas plata para limoseros Soldadura con hechuras. 66'90 Plancha laton especial para soldadura. 3'50 Crieoles ingleses clase superior el número a. 0'35 Sierras clase superior la gruesa. 2'75

Bolas de plata maciza varios números de la casa Catalina Moll, viuda de Sintés y Comp, venta exclusiva, hechuras el mil. 8'00

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Esampados en sus diferentes dibujos. Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón. Mahón 5 enero 1915.

Mahón 5 enero 1915.

Papel sánico superior a 0'15 ptas. el rollo

Librería de Sucesores de arpal

— NUEVA, 10

Verdadera ganga

Depósito de calzado estilo Español y Americano

Elegante y Sólido

No hay otra casa que esté tan bien surtida y que venda tan limitado

Calzado para Caballero cosido, desde 9 ptas. par Calzado para Señora cosido, desde 5'50 ptas. par Calzado para niño, en varios precios Gran surtido calzado clavado

Acudid al único Depósito en Mahon

Calle de San Roque, núm. 35

Debilidad, Crecimiento, Falta de apetito, Neurastenia, Empobrecimiento sanguíneo y Convalecencias se curan con el mejor y más rápido de los reconstituyentes conocidos, o sea el

KOLHISTÓL

El dolor de muelas cálmase instantáneamente empleando

LAS GOTAS GEPE

Medicamento insustituible que ha obtenido un éxito inesperado y sorprendente durante el poco tiempo que se ha puesto a la venta. 0'60 el tubo.

Debilidad en las piernas

En los ancianos y los niños Vejez prematura, Neurastenia

Se curan con el **JEWEL**

a base de Muyrapuama del Brasil

Esta maravillosa planta ejerce una acción sorprendente sobre la médula y el cerebro, regenerándolos, y sus efectos inmediatos se manifiestan por el bienestar y la alegría de la mas sana juventud.

Completamente inofensivo.

Depósitos en todos los paises

Depósito central en Mahón

Don Guillermo Pons, Farmacéutico, Dtor. Orfila 12

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTE RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS. Pídense en las comidas

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón, Eduardo Cebiró, Cardona y Orfila, 111.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

Contiene los nombres y apellidos de todos los Concejales, Intendentes y Elementos Oficiales de España, Aragón, Cataluña, Madrid, Galicia, Asturias, Vizcaya, Cantabria, Euzkadi, Navarra, Propiedades, Reservas geográficas y estadísticas, Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés. Con la edición presente se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.

OBRA DE UTILIDAD GENERAL

Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc. Precio de venta en toda España: 35 pesetas franco de porte

PUBLICADO POR LA SOCIEDAD ANÓNIMA "ANUARIOS BAILLY-BAILLIÈRE Y RIERA REUNIDOS", Consejo de Cienfuegos número 2400 - BARCELONA Dirección telegráfica: "ANUARIOS" - Barcelona

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos a robustez y bienestar físico e intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse. Con el **Salz Estomacal** de

SAIZ DE CARLOS

(Stomaltz)

se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PROCURAR ESTÓMAGO A BUENAS CARBEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Berrano, 80, MADRID. Se vende por correo certificado a quien lo pide.

INTESTINOS



Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prodigioso descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanche & C. de New-York.

Verdadera revolución en la ciencia de curar las dolencias por diaoxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxígeno de la atmósfera, pasando a la sangre y purificándola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y otros paises extranjeros.

Esta marca es genuina y única que ostenta las patentes fidedignas concedidas por aquella nación, las que van grabadas en cada aparato.

El Oxydonor es el mas práctico y seguro por todos conceptos, siendo un solo disco suficiente de aplicación general.

Por su tamaño resulta ser cómodo y manual.

Innumerables son las cartas que se conservan, testimoniales de personas agradecidas al Oxydonor.

En Barcelona no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando convenga.

Cuidado con las imitaciones.

Decisión en favor del doctor Sanche

El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el Juez Cox pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanche confirmando su título y derecho de propiedad de su descubrimiento e invenciones. Este fallo fué confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington, D. C., el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones contra los infractores han sido también dictadas en favor del doctor Sanche.

Para toda clase de informes:

Amenguál y C. S. en C.

Cormitorio San Francisco, 13, bajos, Barcelona

Leche condensada

(Marca "Lechera,")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica to as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen, esquina calle del Norte.—MAHON.

Especialidad

En grabado

Derado

y Plateado

Sobre alhajas y metales

Darán razón calle Deyá, número 21.

M. Saccoré Ferrer, Rampa Abacerías 16, Mahón